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Аннотация: В статье на основе обобщения и анализа имеющейся официальной эмпирической 

информации отражена проблематика инфраструктурного развития Арктического макрорегиона, описаны 

подходы к определению значимости потенциала региона в процессе развития инфраструктурной 

составляющей. Автором обосновано значение транспортного коридора Северного морского пути как 

ведущего и безальтернативного транспортного коридора для обеспечения грузоперевозок в арктических 

регионах страны. Проведен сравнительный анализ состояния объектов портовой инфраструктуры 

Северного морского пути. Представлены и проанализированы материалы, иллюстрирующие динамику 

Морского грузооборота Арктических портов в акватории Северного морского; обоснована 

необходимость капитального ремонта существующих морских портов и строительства новых, а также 

актуальность создания в северных регионах Российской Федерации крупных транспортно-логистических 

узлов за счет Федерального и регионального бюджетов и частных инвестиций заинтересованных 

компаний. Дана характеристика текущего состояния арктического морского и речного флотов, 

представлены основные проекты модернизации транспортной инфраструктуры, в частности 

строительства железных магистралей и сети автомобильных дорог.  

Annotation: The article, based on the generalization and analysis of the available official empirical information, 

reflects the problems of infrastructural development of the Arctic macroregion, describes approaches to 

determining the significance of the region's potential in the development of the infrastructure component. The 

author substantiates the importance of the Northern Sea Route transport corridor as a leading and non-alternative 

transport corridor for cargo transportation in the Arctic regions of the country. A comparative analysis of the state 

of the port infrastructure facilities of the Northern Sea Route has been carried out. Materials illustrating the 

dynamics of Sea cargo turnover of Arctic ports in the waters of the Northern Sea are presented and analyzed; the 

need for major repairs of existing seaports and the construction of new ones is substantiated, as well as the urgency 

of creating large transport and logistics hubs in the northern regions of the Russian Federation at the expense of 

Federal and regional budgets and private investments of interested companies. The characteristics of the current 

state of the Arctic sea and river fleets are given, the main projects for the modernization of transport infrastructure, 

in particular the construction of railways and a network of highways, are presented. 
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